VISITAS A COSTA RICA, VENEZUELA, COLOMBIA Y BOLIVIA

Informe por LUIS FELIPE MEJIA LIZARZABURU Secretario Regional de la WAY para América Latina.

En este viaje de regreso de la reunión del Consejo de Accra, el Secretario Regional para América Latina giró visita a Costa Rica, Venezuela, Colombia y Bolivia, informando acerca de ella lo siguiente:

"Los contactos efectuados con dirigentes de diversos partidos populares de la región, permite confiar en la próxima participación de tales agrupaciones en los esfuerzos de la Asamblea Mundial de la Juventud por contribuir, de manera efectiva, en la labor de transformación de la actual realidad socioeconómica de América Latina.

El artido Liberación Nacional de Costa Rica está totalmente de acuerdo con prestar su colaboración en la realización
de un Comité Nacional representativo en su país; y en la realización
del Seminario Nacional -con participación de invitados
de los países de América Central y el Caribe- que la AMJ ha
propuesto....

La Sección Juvenil del Partido acción Democrática estánen contacto con los dirigentes de la FEDEORJUVE; y ha manifes tado que una reunión del plenario de dicha Sección -que debe rá efectuarse concluído el viaje de Régulo Briceño a la Indiase pronunciará sobre su incorporación al Comité (Debe, por consiguiente, lograrse un contacto muy estrecho con Briceño a su paso por Bruselas, a fin de que la decisión que adopte el plenario sea favorable). A.D. no concurrió a la reunión de accrapor cuanto hubo confusión respecto a si podía o no participar, dado que no era miembro de FEDEORJUVE. Cuando se aclaró la situación se estimó que ya era tarde para viajar.

El Partido Popular Socialista de Colombia está interesado en los trabajos de la AMJ y entrará en contacto con los d<u>i</u> rigentes del Comité Nacional de ese país.

El Partido Aprista reruano está en relaciones permanentes con el ORJUPE; e inclusive la Juventud Aprista reruana (conjuntamente con las juventudes de otros partidos políticos) participó en la "IV Asamblea Nacional de la Juventud del Perú" recientemente organizada por el Comité Nacional.

El Comando Nacional de Juventudes del MNR, de Bolivia -a través de su Jefe, Muñoz de la Barra-, ha tomado conocimien to de las decisiones adoptadas en Accra respecto al CONAJUB y ha solicitado el envío de abundamente información sobre los fines y actividades de la AMJ (Puede observarse, sin embargo, que existiría cierto recele por parte del MNR de vincularse a la AMJ, tal vez por considerarla "instrumento" de alguna gran potencia. Debemos esforzarnos por tratar de desvirtuar tal posibilidad de confusión respecto a lo que es y hace la AMJ.La visita de Muñoz de la Barra a Bruselas -a raíz de su viaje a la India- debe servir para aclarar la situación). El MNR no son concurrió a Ghana por cuanto recibieron demasiado tarde la invitación respectiva (el Correo de Bolivia es sumamente complicado, al extremo que una carta aérea despachada desde Lima, país vecino, demora 15 8 20 días en llegar). Sin embargo, puede considerarse la posibilidad de que el viaje no se efectuara por razones económicas, dado que la moneda boliviana es sumamente baja, cotizándose actualmente a razón de 12,500 peso por dólar, lo que convierte en prohibitivo para jóvenes y obreros todo esfuerzo de reunir 50 6 100 Dólares para salir al extranjero, ya que deben disponer de 625,000 ó 1'250,000 pesos, según el caso.

La "Primera Conferencia de Partidos ropulares de América" (reunida en Lima, en Lgosto último) ha sentado las bases de una estrecha cooperación entre los partidos MNR (Bolivia), AD (Venezuela), LN (Costa Rica, APRA (Lerú) y Febrerista (Faraguay). Además, por mis observaciones durante la jira, he comprobado que existe un contacto estrecho entre L.N y A.D. Conviene, por lo tanto, insistir mucho ante L.N. para que interese aún más a los otros partidos en el trabajo de la AMJ. De otro lado, todos estos partidos vienen actuando coordinadamente en el trabajo que realiza el "Instituto Internacional de Educación Potlítica" que funciona en San José de Costa Rica.

Por informaciones proporcionadas por el Sr.Maiztegui -que viajó solo a chile y argentina- se sabe que Clodomiro almeida, Secretario de Asuntos Internacionales del Lartido Socialista Chileno, ha manifestado que no cree existan dificultades para una cooperación del Partido con la AMJ.

En regentina -y también por noticias proporcionadas por el Sr. Maiztegui- el Sr. J. Ignacio Martins ha expresado que la asociación "Sagitario" está en buena disposición para incorporarse al Comité Nacional.

Igualmente, he enviado al Secretariado un informe especial sobre el Seminario de Costa Rica; informe que lleva como anexo el proyecto de resupuesto elaborado en San José. Dada la difusión de que ha sido objeto este Seminario, y la decidida participación que, en su organización, está prestando el Partido Liberación Macional, sugiero una pronta discusión sobre el particular con el fin de evitar cualquier pérdida de prestigio de la AMJ en la mente de los dirigentes políticos con los cuales se ha entrado en contacto.

Durante la jira se ha vuelto a escuchar el clamor que existe para que la AMJ tenga una presencia mas activa en la América Latina. La carencia de información es enorme y debe solucionarse a la brevedad. Se expresa que reuniones como las del Seminario/Campo de Trabajo de La Habana y la reunión preparatoria de Buenos Aires, no han sido objeto de la difusión conveniente. Las conclusiones adoptadas pueden ser magnificas, pero nadie o casi nadie las conoce. Es decir, se llega a expresar que la AMJ puede estar realizando muy veraces planteamientos sobre la realidad latinoamericana, pero que son muy pocas las personas que llegan a enterarse de la verdad de las cosas. Dado que los Comités Nacionales, en la mayoría de los casos, no son representativos ni cuentan con los medios necesarios para realizar buenas campañas de información, corresponde al Secretariado Internacional -se dice- esforzarse por desplegar una efectiva y constante campaña de información, la cual, coh pocos recursos adicionales, podría permitir que los fuertes gastos origina dos para reunir un Seminario o conferencia rindieran un buen servicio y que no suceda lo que ahora acontece: que se gasta mu cho y los resultados son insignificantes.

En conclusión, puedo afirmar que la jira con el Sr. Maiztegui ha sido mas provechosa por cuento ha permitido vincular la Asam blea Mundial de la Juventud con organizaciones políticas y sindicales de gran influencia en la vida de los pueblos latinoamericanos. Se impone, desde luego, mantener una vinculación constante con estas agrupaciones, cuidando de no defraudarlas en sus deseos de realizar una lator activa y efectiva. Urge, además, asegurar los medios que permitan una presencia constante de la AMJ en la región (estudio de los problemas, publicidad, etc.). Conviene, finalmente, analizar la forma de obtener medios económicos que permitan liberar, al máximo, de gastos de participación, a los delegados que concurran a las reuniones que la AMJ convoque. Cada vez que se desea obtener la participación de algún delegado, y al mencionarse las cuotas que deberán ser abonadas, se dice que otras organizaciones internacionales de juventud (la UIE y la FMJD) pagan todos los gastos.

Finalmente, debo expresar que estoy totalmente de acuerdo con la política de la AMJ destinada a vincularse estrechamente con los partidos populares revolucionarios de América Lati na; política que defendí con toda decisión en la reunión del 8º Consejo por considerar que es la mas adecuada. Quiero insis tir, sin embergo, en la conveniencia de que, al estrecharse estos vínculos no se descuide la conexión con sectores representativos de otras tendencias que existen en los países de la región. Asimismo, considero que la AMJ debe poner especial cuidado en no herir susceptibilidades en organizaciones de tipo tradicional que -a pesar de estar de acuerdo, muchas de ellas, en cooperar decididamente en todo esfuerzo encaminado a lograr una efectiva transformación de nuestras realidades socioeconómicaspodrían aparterse de los Comités de la AMJ y obstaculizar la acción coordinada alegando que existe un reiterado propósito por parte de la Asamblea Mundial de la Juventud de menospreciar el valor de tales organizaciones, frente a lo que llaman "supervalorización" de las realidades de las organizaciones

políticas. Es decir que, en mi opinión, al mismo tiempo que se insiste en la necesidad de la participación de los movimientos políticos, debe la AAJ es prese por alentar y ayudar a los movimientos juveniles tradicionales. Consideraciones de tipo similar debo formular frente a la necesidad de vincular se a los movimientos de trabajadores y rurales, así como estudiantiles.

Por último, debe esforzarse el Secretariado por lograr una vinculación epistolar permanente con las personas e instituciones de la región con las cuales la AMJ debe trabajar en contacto. Solamente así puede asegurarse que la tengan siempre presente; y que le presten una colaboración efectiva en el momento en que la requiera.

Lima, 8 de Noviembre de 1960 ASLMBLEA MUNDIAL DE LA JUVENTUD "A.M.J."

Luis Felipe Wejía Lizarzaburu Secretario Regional para América Latina,